

PEMBUKUAN KAS KEPADA USAHA MIKRO MENENGAH KECIL KERIPIK PISANG BU NUR PADA DESA KUTAAMPEL

Sindi klodia , Kiki Ahmad,B.S Kom

Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Buana
Perjuangan Karawang

Ak19.sindiklodia@mhs.ubpkarawang.ac.id

[.kikiahmad@ubpkarawang.ac.id](mailto:kikiahmad@ubpkarawang.ac.id)

ABSTRAK

Kegiatan KKN kali ini dilakukan di Desa Kutaampel. Desa Kutaampel merupakan salah satu desa yang terdapat di Kecamatan Batujaya Karawang. Kuliah Kerja Nyata (KKN) secara hybrid ini berkerja sama dengan Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat (LPPM) Universitas Buana Perjuangan Karawang. Tujuan dari KKn ini adalah untuk menerapkan akuntansi pada pelaku usaha umkm dengan akuntansi yang memadai dan untuk mengetahui kendala-kendala yang dihadapi usaha mikro dalam menyusun laporan keuangan dan merancang model sistem pembukuan akuntansi sederhana yang dapat membantu dan memudahkan para pemilik usaha mikro dalam membuat laporan keuangan yang baik dan rapi. Metode yang digunakan yaitu dengan melakukan pengumpulan data pada saat observasi dan wawancara dengan pihak-pihak terkait, waktu yang dilaksanakan dalam Kuliah Kerja Nyata yaitu selama 1 bulan pada Desa Kutaampel, diskusi dan survei, Pembukuan sederhana adalah proses pencatatan yang dilaksanakan secara teratur dengan tujuan untuk mengumpulkan data maupun informasi keuangan, tantangan utama yang dihadapi oleh UMKM adalah terkait dalam pengelolaan dana, pengelolaan dana yang baik merupakan faktor kunci keberhasilan UMKM.

Kata Kunci : Akuntansi, Digitalisasi, UMKM, Desa Kutaampel

ABSTRACT

This KKN activity was carried out in Kutaampel Village. Kutaampel Village is one of the villages located in Batujaya District, Karawang. This Hybrid Real Work Lecture (KKN) is in collaboration with the Institute for Research and Community Service (LPPM) Universitas Buana Perjuangan Karawang. The purpose of this KKn is to apply accounting to MSME business actors with adequate accounting and to find out the obstacles faced by micro-enterprises in preparing financial reports and design a simple accounting bookkeeping system model that can help and facilitate micro-business owners in making financial reports. nice and tidy. The method used is to collect data during observations and interviews with related parties, the time carried out in the Real Work Lecture is for 1 month in Kutaampel Village, discussions and surveys, Simple bookkeeping is a recording process that is carried out regularly with the aim of Collecting financial data and information, the main challenge faced by MSMEs is related to fund management, good fund management is a key factor in the success of MSMEs.

Keywords: Accounting, Digitization, UMKM, Kutaampel Village

PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan kegiatan intrakulikuler yang memadukan pelaksanaan Tri Dharma Perguruan Tinggi (Pendidikan, penelitian dan pengabdian masyarakat) dan wajib diikuti oleh semua mahasiswa program strata satu (S1) yang ada dilingkungan Universitas Buana Perjuangan Karawang. Ketiga aspek Tri Dharma Perguruan Tinggi tersebut dilaksanakan dengan proporsi yang seimbang, harmonis, dan terpadu dengan harapan agar kelak para mahasiswa dapat menjadi manusia yang berilmu pengetahuan yang memadai pada bidang masing-masing, mampu melakukan penelitian, dan bersedia mengabdikan diri demi kemaslahatan umat manusia pada umumnya dan masyarakat Indonesia pada khususnya. Kegiatan Kuliah Kerja Nyata memiliki fungsi sebagai peningkat dan perangkum semua isi kurikulum karena kegiatan ini merupakan pengalaman belajar yang menghubungkan konsep akademis berdasarkan realita kehidupan masyarakat. Kegiatan KKN kali ini dilakukan di Desa Kutaampel. Desa Kutaampel merupakan salah satu desa yang ada di Kecamatan Batujaya Kabupaten Karawang berada di daerah dataran pesisir pantai utara/persawahan dengan ketinggian 5 Meter diatas permukaan laut (Mdpl), memiliki luas wilayah seluas 474,624 Ha terdiri dari sawah 365,177 Ha dan darat 109,47 Ha. Berjarak 7 km dari Kota Kecamatan, 32 km dari Kota Kabupaten, 175 km dari Ibukota Propinsi, 112 km dari Ibukota Jakarta.

Universitas Buana Perjuangan Karawang pada pelaksanaan KKN 2022 saat ini dilaksanakan secara Hybrid (Online – Offline) karena saat ini Indonesia dilanda musibah adanya penyakit Corona Virus Disease 2019 atau disebut COVID-19 dan juga untuk menjaga keselamatan dan kesehatan bersama antara mahasiswa dan masyarakat. KKN online ini sejalan dengan kebijakan pemerintah yaitu menetapkan kebijakan pemberlakuan pembatasan kegiatan masyarakat (PPKM) Darurat. PPKM darurat ini membatasi aktivitas masyarakat untuk tidak berkerumun, membatasi mobilitas dan penerapan protokol kesehatan yang lebih ketat agar memutus rantai penyebaran COVID-19. KKN secara online dilaksanakan dengan, memanfaatkan media teknologi informasi untuk koordinasi dan pengambilan data.

Tujuan Pembukuan sederhana adalah proses pencatatan yang dilaksanakan secara teratur dengan tujuan untuk mengumpulkan data maupun informasi keuangan, tujuan akuntansi untuk UMKM akan mendorong perusahaan untuk membuat rencana keuangan yang akan bisa dipantau dengan melihat kondisi keuangan yang ada. Ada kendala

yang dihadapi UMKM di Desa Kutaampel sehingga UMKM sulit berkembang, salah satunya adalah kurangnya SDM yang memiliki kualifikasi baik dan berpengalaman (Lonela at al, 2011). Informasi pembukuan atau akuntansi dasar mempunyai peranan penting untuk mencapai keberhasilan usaha bagi pemilik, pengelola dan pegawai usaha mikro. Informasi akuntansi dapat menjadi dasar yang andal bagi pengambilan keputusan ekonomis dalam pengelolaan usaha, antara lain pengembangan pasar, penetapan harga dan lain-lain. Laporan keuangan menjadi salah satu komponen yang mutlak harus dimiliki oleh usaha mikro jika mereka ingin mengembangkan usaha dengan mengajukan modal kepada kreditur yang dalam hal ini adalah pihak perbankan. Salah satu kendala yang paling sering dihadapi oleh para pelaku usaha ini adalah masalah penyusunan laporan keuangan (Yusmaniarti et al., 2019),.

Terdapat beberapa masalah yang dihadapi oleh pelaku usaha UMKM pengelolaan keuangan usaha, diantaranya adalah keterbatasan pengetahuan SDM terkait dengan metode pencatatan akuntansi, kurangnya kemampuan dalam pencatatan transaksi uang yang masuk dan keluar yang tidak dapat disajikan dalam laporan keuangan. Selain permasalahan tersebut, terdapat juga kendala yang dihadapi oleh pelaku UMKM yaitu kurangnya informasi mengenai aplikasi-aplikasi pencatatan akuntansi yang dapat dioperasikan melalui smartphone. Sehingga, dari permasalahan yang diidentifikasi sebelumnya, solusi yang dapat diberikan adalah dengan cara memanfaatkan Aplikasi Akuntansi berbasis Android maupun IOS. Sehingga dengan pendampingan dalam meningkatkan kemampuan pencatatan akuntansi secara digitalisasi smartphone, para pelaku UMKM dapat memperbaiki pengelolaan keuangan dan berkembang dalam bidang usahanya, melalui peningkatan modal yang dapat diajukan sebagai syarat mengajukan pinjam modal dengan memenuhi salah satu syarat mengajukan pinjaman yaitu dapat menyajikan laporan keuangan terkait dengan kegiatan usaha.

METODE

Metode yang digunakan dalam laporan Kuliah Kerja Nyata adalah metode deskriptif. Waktu pelaksanaan KKN dilakukan dari mulai 1 Juli 2022 sampai dengan 31 Juli 2022, yang bertempat di Desa Kutaampel. Target / sasaran dalam pelaksanaan KKN adalah dapat melatih dan memberi pemahaman kepada masyarakat atau pelaku UMKM

HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHSAN

HASIL PENELITIAN

Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata mulai pada Jumat, 1 Juli 2022 sampai dengan hari Minggu, 31 juli 2022 dan dilaksanakan setiap hari yaitu hari senin sampai dengan hari minggu. Tugas yang di lakukan penulis terdiri dari :

No	Kegiatan	Waktu	Keterangan
1.	Survei lokasi UMKM Keripik Pisang	Senin 18 Juli 11.00 -12.00	Rumah Bu Nur Keripik Pisang Dusun Lolohan
	Pengenalan Pembuatan UMKM Keripik Pisang di Desa Kutaampel	Sabtu 23 Juli 11.00-15.00	II RT/RW 012/004 Desa Kutaampel
	Sosialisasi dengan pemilik Usaha Keripik Pisang mengenai pembahasan tentang Pembukuan sederhana di usaha tersebut, sudah di terapkan sistem keuangannya seperti apa dan mengasih masukan kepada pemilik UMKM mengenai pembukuan sederhana	Kamis 27 Juli 10.00-11.00	Kecamatan Batujaya

Sumber : Tahap pelaksanaan yang disusun oleh penulis

Lampiran



PEMBAHASAN

Pada tahap sosialisasi dilakukan observasi ke tempat UMKM terlebih dahulu hal ini bertujuan untuk mengetahui gambaran umum permasalahan inti yang terdapat pada pelaku UMKM, kebanyakan dari mereka belum melakukan pencatatan pembukuan pada usahanya dan

menggabungkan uang usaha dengan uang pribadi. Adapun hal yang membuat mereka enggan untuk menyusun pembukuan keuangan sederhana yaitu karena usaha mereka selalu berjalan dan menguntungkan, padahal membuat pembukuan sederhana sangatlah penting dan dibutuhkan agar keuangan mereka tersusun secara teratur dan mereka dapat melihat kondisi perkembangan usahanya, termasuk keuntungan dan kerugian, mereka menganggap pembukuan tidak terlalu diperlukan hal tersebut disebabkan karena masih banyak pelaku usaha yang belum mengerti proses pembukuan sederhana. Untuk itu diberikan pemahaman mengenai manfaat dari pembukuan keuangan dan dilakukan pelatihan pembukuan sederhana pada pelaku UMKM dengan mempraktikkan pencatatan posisi keuangan pada buku kas, yakni pengisian kolom keterangan, debit, kredit dan saldo.

Selain itu para pelaku UMKM diberikan penjelasan dan contoh kasus yang akan terjadi dalam kegiatan transaksi sehari-hari, seperti memasukkan yang dicatat di debit dan pengeluaran yang dicatat di kredit. Setelah pelaku UMKM memahami bagaimana cara untuk melakukan pembukuan sederhana, pelaku UMKM diberikan buku kas untuk pembukuan kegiatan transaksi usahanya sehari-hari. guna memudahkan pelaku UMKM dalam mengelola usahanya.

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

KESIMPULAN

Berdasarkan kegiatan Kuliah Kerja Nyata yang telah dilakukan di Desa Kutaampel Kecamatan Batujaya penulis dapat banyak manfaat, baik itu pengalaman maupun pengetahuan yang berkaitan dengan dunia masyarakat. Pembukuan sederhana adalah proses pencatatan yang dilaksanakan secara teratur dengan tujuan untuk mengumpulkan data maupun informasi keuangan, tantangan utama yang dihadapi oleh UMKM adalah terkait dalam pengelolaan dana, pengelolaan dana yang baik merupakan faktor kunci keberhasilan UMKM. Cara praktis dan manjur dalam pengelolaan dana pada UMKM dengan menerapkan akuntansi yang baik sehingga dapat memberikan informasi keuangan yang penting dalam menjalankan perusahaan. Dengan pengenalan akuntansi pada pelaku UMKM di Desa Kutaampel semoga bisa diterapkan pada UMKM tersebut agar penulisan laporan keuangannya bisa secara teratur dan terperinci.

REKOMENDASI

Sebaiknya Pemerintahan desa setempat memberikan pelatihan terhadap UMKM tentang pencatatan pembukuan laporan keuangannya. Karena peran UMKM sangat penting untuk perekonomian masyarakat, untuk itu diperlukan dukungan dari pemerintahan setempat

DAFTAR PUSTAKA

Buku Panduan Kuliah Kerja Nyata Hybrid tahun 2022. (2022). Buku panduan

Muhammad yusuf, Riski iin widayanti, Yusmaniarti, Pelatihan Pembukuan Kas Bagi Pelaku Usaha Kecil Di RT 03 dan RT 06 Kelurahan Anggut atas Kota Bengkulu, (jurnal ilmiah mahasiswa kuliah kerja nyata (JIMAKUKERTA)) Vol. 1 No. 1 Desember 2021.

Ini Nyoman Yuliati, sofiati Wardah, Baiq Widuri, Penerapan Akuntansi Pada Usaha Mikro Kecil dan Menengah, Studi pada UMKM Kerupuk Kulit Tradisional Kelurahan Seganteng, (Jurnal Akuntansi dan Keuangan Syariah (ALIANSI)) Vol. 3 No. 2, November 2019.